

Castro, Marlen, “Inconformes con el nuevo delegado de la Conadepi levantan plantón en la sede”, *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 7 de noviembre, 2007.

**Dirección electrónica:**

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/11/07/index.php?section=sociedad&article=009n2soc>

En la madrugada de este martes, los inconformes por el nombramiento de Guillermo Álvarez Nicanor como delegado de la Comisión para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (Conadepi) levantaron su plantón de protesta, luego de una difícil negociación que duró cerca de dos horas, la cual se rompió cuando los seguidores del nuevo funcionario se brincaron la barda del inmueble.

Gelacio Gatica, de la Organización de Artistas y Creadores, informó que para evitar la violencia decidieron concluir la *toma* del edificio que comenzó la noche del domingo para evitar que Álvarez Nicanor asumiera, integrante de los Pueblos Nahuas del Alto Balsas, y a quien consideran “de la misma camarilla” que ha tenido en su poder el control de la Conadepi.

Álvarez Nicanor protestó el cargo la noche del lunes en un sitio alterno, mientras integrantes de organizaciones que propusieron por su cuenta a Gaudencio Mejía -a quien respaldaron 18 presidentes municipales, 14 diputados federales y 11 locales-, esperaban que llegara a dialogar con ellos el coordinador de Delegaciones, Xavier Abreu Sierra, quien llegó, pero después del acto.

Luego de un ríspido encuentro, acordaron instalar una mesa de negociación, razón por la cual una comisión de los inconformes, Abreu y los diputados federales del PRD Marcos Matías y Víctor Aguirre comenzaron a platicar para llegar a acuerdos, lo que ocurrió cerca de las 23:00 horas del lunes.

Por cerca de dos horas buscaron salidas al diferendo por el nombramiento del delegado, cuando pasadas las cero horas de este martes unos 20 seguidores de Álvarez Nicanor irrumpieron en la negociación y enfrentaron a la gente de Gaudencio Mejía.

En ese momento, ante lo complicado de la situación, Abreu alegó que no había ya condiciones para el diálogo y se retiró, y dejó sobre la mesa de negociación la propuesta de esperar tres meses para evaluar el trabajo de Álvarez y que se crearía la figura de

asesor y de subdelegado para abrir los espacios a las demás organizaciones que se dijeron marginadas del proceso de selección.

Sin embargo, de esta última propuesta no se firmó ninguna minuta de acuerdos, pues Abreu se retiró.

Luego, quienes tenían tomada la dependencia se retiraron, pues acordaron que de su parte no se derramaría sangre entre los mismos indígenas.

De tal manera que sin ninguna complicación, desde esta mañana el nuevo delegado comenzó a despachar en las oficinas de la Conadepi.

Gelacio Gatica informó que aún no tienen planeada alguna estrategia para contrarrestar tal avasallamiento, pero que sí tienen claro que su movimiento no será a costa de la violencia, a lo que sí estaban dispuestos los del otro grupo, y por eso mejor optaron por retirarse.

El lunes, entre la inconformidad y en un sitio alternativo, Guillermo Álvarez Nicanor, de los Pueblos Nahuas del Alto Balsas, rindió protesta como delegado de la Conadepi.

Xavier Abreu Sierra, coordinador de Delegaciones, acompañado de los legisladores federales de PRD Víctor Aguirre Alcaine y Marcos Matías tomó protesta a quien fue propuesto en una Convención Estatal Indígena el pasado 11 de octubre, misma que fue descalificada por la parte inconforme.

Luego de la toma de protesta, Xavier Abreu y los diputados federales se dirigieron a las instalaciones de la Conadepi a dialogar con las organizaciones que propusieron para el cargo a Gaudencio Mejía, quien fue respaldado por 18 presidentes municipales, 12 diputados federales, ocho de ellos de Guerrero, y 11 diputados locales, quienes insistieron en rechazar tal nombramiento y exigieron una nueva convención, en la que sean convocadas todas las organizaciones y autoridades indígenas.